

Le Santé-social a la cote

CEFF Plus de 800 nouveaux élèves inscrits cette année.

Le ceff (Centre de formation professionnelle Berne francophone) enregistre une rentrée scolaire dans la moyenne des années précédentes avec plus de 800 nouveaux élèves. Parmi les quelque 40 professions, celles du domaine Santé-social sont très prisées, alors que les métiers de la mécanique et de la microtechnique connaissent une baisse préoccupante, indique hier le ceff dans un communiqué.

Excellente rentrée dans le domaine Santé-social, la deuxième plus importante depuis la création du ceff en 2010, alors que les effectifs en plein-temps sont limités afin de correspondre aux besoins régionaux. En système dual, les professions d'aide en soins et accompagnement (11), d'assistant socio-éducatif (50) et d'assistant en soins et santé communautaire (32) rencontrent un réel succès. Autre fait réjouis-

sant: l'ouverture de deux classes pour la filière supérieure ES en soins infirmiers. Enfin, la maturité professionnelle reste également une formation prisée, que ce soit en mode intégrée à l'apprentissage (17) ou en mode post-apprentissage.

Les mécaniciens à la traîne

Dans le domaine Industrie, le nombre de nouveaux élèves plein-temps est supérieur à celui de l'année passée (107 contre 101). Les métiers de l'informatique ont particulièrement le vent en poupe, tout comme l'électronique. Les chiffres sont plus contrastés dans le système dual, avec une baisse globale de 20% des contrats d'apprentissage. Les métiers de la mécanique et de la microtechnique peinent en revanche à séduire, malgré d'importants moyens de promotion mis en œuvre par plusieurs ac-

teurs régionaux. Le ceff Artisanat accueille 134 nouveaux apprentis, tous en système dual. C'est certes moins que l'année passée, qui était exceptionnelle avec 151 contrats, mais supérieure à la moyenne sur les dix dernières années. Electriciens, agents d'exploitation et constructeurs de routes sont les trois professions les plus prisées. De plus, le ceff accueille sept scieurs.

Pour les métiers d'employé de commerce et de gestionnaire du commerce de détail, les chiffres sont à la hausse, en particulier en système dual. Pour les apprentis suivant une formation à plein temps à l'école, les effectifs sont légèrement meilleurs que l'an passé (38 contre 34, y compris la maturité professionnelle). Baisse notable cependant dans la filière transitoire du préapprentissage. **C-MPR**

Métiers techniques à la peine, la santé séduit

CEFF Un peu plus de deux semaines après la rentrée, le Centre de formation professionnelle Berne francophone (ceff) livre ses premiers constats. Avec environ 800 nouveaux élèves qui ont entamé leur cursus dans environ 40 professions différentes, cette rentrée 2022 se place dans la moyenne des précédentes. Mais tous les domaines ne sont pas forcément à la même fête, constate l'école.

Parmi les points réjouissants, le ceff relève que le domaine santé-social enregistre la 2^e plus grande rentrée en termes d'effectifs de son histoire. Les professions d'assistant socio-éducatif (50 nouveaux élèves) et d'assistant en soins et santé communautaire (32) sont particulièrement prisées, tout comme la filière ES en soins infirmiers (deux nouvelles classes).

Rentrée plus préoccupante en revanche au ceff industrie. Pas tant du côté de la filière en école à plein-temps, où les métiers de l'informatique et de l'électronique séduisent tou-



Le ceff artisanat a accueilli 134 nouveaux jeunes. PATRICE SCHREYER

jours autant. Mais plutôt du côté du système dual, qui enregistre une baisse de 20% des contrats d'apprentissage. «Les métiers de la mécanique et de la microtechnique peinent en particulier à séduire, malgré d'importants moyens de promotion mis en œuvre par les acteurs régionaux», souligne le ceff.

Le domaine commerce enregistre quant à lui des chiffres en hausse pour les métiers d'employé de commerce et de gestionnaire du commerce de détail, et pour le nombre d'élèves en école à plein-temps.

Enfin, le ceff artisanat a accueilli 134 nouveaux apprentis.